

# フューチャーアースをどう進めていくべきか ～文部科学省の取組～

日本学術会議主催学術会議フォーラム  
「Future Earth: 持続可能な未来の社会へ向けて」  
平成25年6月18日(月) 於:日本学術会議  
文部科学省研究開発局環境エネルギー課 清浦

## ○「持続可能な地球環境研究に関する作業部会(Future Earth作業部会)」を設置(4月26日)

- ・研究者、ファンディングエージェンシー、関係研究機関、開発関係機関、国際機関、産業界、メディア、関係府省等の関係者が参集
- ・フューチャー・アースに対し、政府としてどのように取り組むべきかについて議論
  - －フューチャー・アース・イニシアチブに参画する意義
  - －フューチャー・アースに関連する我が国のこれまでの取組
  - －今後どのような取組を行うべきか 等について自由討議
- ・夏頃までに「中間とりまとめ(論点整理)」を作成し、環境エネルギー科学技術委員会に報告。  
＜骨子のたたき台＞
  - － フューチャー・アース構想の概要
  - － フューチャー・アースに参画する意義 (学術の視点から、科学技術政策の視点から、環境政策の視点から、科学技術外交の視点から)
  - － フューチャー・アースに関連する既存の取組
  - － フューチャー・アースに対応した今後の取組の在り方